

## Miércoles 27 de febrero de 2019

Reforma Insta OPEP a Trump a unirse al diálogo

Reuters Riad, Arabia Saudita (27 febrero 2019).- El secretario general de la OPEP, Mohammad Barkindo, dijo este miércoles que el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, es bienvenido a unirse al diálogo para equilibrar la oferta y la demanda en el mercado petrolero mundial. Estados Unidos, el mayor productor mundial de crudo, tiene un papel estratégico en la oferta y la demanda a nivel global, comentó Barkindo al ser preguntado sobre el tuit del lunes de Trump, en el que dijo a la Organización de Países Exportadores de Petróleo que los precios están "subiendo demasiado" y deben relajarse y tomárselo "con calma". P.C. OPEP, Estados Unidos, sector energético, petróleo, economía mundial

Desafían nuevos sindicatos Verónica Gascón y Arely Sánchez La formación de nuevas centrales sindicales desafía la vida laboral del País. La principal es la Confederación Internacional de Trabajadores, encabezada por el senador Napoleón Gómez Urrutia, con 10 federaciones y más de 150 sindicatos, cuyo peso se ha visto en huelgas de maquiladoras y siderúrgicas en Matamoros. Otra es la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), dirigida por Pedro Haces, que junto con la central de Napo amenazan a las viejas CTM y CROC que por décadas dominaron la vida sindical mexicana. P.C. sindicatos, reforma laboral Preocupa a la IP reforma laboral

Alejandra Mendoza Monterrey, México (27 febrero 2019).- Temas como la multiplicidad de contratos colectivos, procesos de despido, sindicatos y juicios laborales, son algunos de los temas contenidos en la reforma laboral que preocupan a las empresas, misma que se encuentra para análisis de Dictamen en la Comisión de Trabajo y Previsión Social, del Congreso Federal, expuso Lorenzo Real, presidente de la Comisión Laboral de la Coparmex. "Aunque tenemos la preocupación en la parte colectiva, también en la parte individual tenemos complicaciones fuertes si no se adecua la iniciativa, probablemente tendremos crecimiento en informalidad", advirtió en conferencia antes socios de la Coparmex Nuevo León. En materia colectiva, dijo, se está realizando una petición para que las asociaciones que se dedican a suspender actividades en las empresas tengan una sanción P.C. sector empresarial, sindicatos, reforma laboral, derecho laboral Pierde EU 860 mdd por arancel en cerdo

Moisés Ramírez Monterrey, México (27 febrero 2019).- Los aranceles retaliatorios que México impuso el año pasado a la carne de cerdo de Estados Unidos, aunados a la baja que ha sufrido el precio mundial de este cárnico, provocaron el año pasado pérdidas por 860 millones de dólares al sector porcícola de la Unión Americana, reveló Óscar Ferrara. El director regional para México de la Federación de Exportadores de Carne de Estados Unidos (USMEF, por sus siglas en inglés) detalló que dicha pérdida correspondió sólo a los meses de junio a diciembre, y que, en el 2019, el monto pudiera ser mayor dado que se estarían contabilizando los 12 meses. P.C. Estados Unidos, carne de cerdo, exportaciones, aranceles, precios El Economista Sindicatos desafían a Walmart y la emplazan a huelga María Del Pilar Martínez Alrededor de 60,000 trabajadores de tiendas de Walmart de México y Centroamérica (Walmart) en México

&mdash;alrededor de un tercio de su plantilla total&mdash; preparan un movimiento de huelga para el próximo 20 de marzo, entre otras razones &ldquo;por violaciones al contrato colectivo de trabajo, maltrato a los trabajadores, y con motivo de la demanda de aumento de 20% de incremento en el salario y un bono de 4% sobre las ventas&rdquo;, informó el secretario general de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Isaías González Cuevas. P.C. sector empresarial, sindicatos, huelga, salarios, derecho laboral Implementar reforma laboral costará más de \$2,200 millones Gerardo Hernández Al participar en la primera de las audiencias públicas de la reforma laboral en la Cámara de Diputados, el subsecretario de Trabajo, Alfredo Domínguez, explicó que poner en marcha el proyecto que impulsa el Ejecutivo requerirá un aumento de presupuesto federal debido a la creación y puesta en marcha del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, que incluye oficinas regionales, 230 conciliadores y 321 oficiales registradores. &ldquo;Estamos planteando en la iniciativa de reforma, todo esto está dispuesto en los transitorios, hacer la creación paulatina del Centro Federal y Registro Laboral en el año previo, en el 2019. No tenemos todavía la instalación de este centro; sin embargo, a partir del primer año, el costo sería de 100 millones de pesos&rdquo;, dijo Domínguez. P.C. STPS, reforma laboral La IP será más protagonista en promoción turística Lilia González Ante la extinción del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) y ProMéxico, la Concanaco Servytur redoblará esfuerzos para diseñar mecanismos paralelos a éstos bajo la dirección del sector privado y recursos propios que mantengan la actividad turística y promuevan al país en el exterior, así como implementar estrategias para aumentar la afluencia de los paseantes nacionales. José Manuel López Campos, presidente del comercio establecido, precisó que este nuevo sistema de promoción tendrá vida en el marco del Tianguis Turístico en Acapulco, Guerrero, en donde existe el compromiso de promocionar destinos turísticos, más allá de empresas o marcas vinculadas al sector. Además de poder financiar eventos como la Fórmula 1, la NFL, entre otros que generen derrama económica y presencia de México. P.C. sector empresarial, turismo Nace coalición empresarial en EU a favor del T-MEC Lilia González Más de 200 empresas y asociaciones de todos los sectores productivos de Estados Unidos, que incluye a la Cámara de Comercio de ese país, lanzaron la coalición por el Acuerdo Estados Unidos-México-Canadá (USMCA, por su sigla en inglés) para exigir al Congreso, en su mayoría demócratas, que se apruebe el nuevo pacto trilateral. El presidente y director general de la Cámara de Comercio de EU, Tom Donohue, refirió que el lanzamiento de la coalición busca la aprobación rápida del también llamado T-MEC por el Congreso. &ldquo;El comercio con Canadá y México ha impulsado nuestra economía durante décadas. Este nuevo acuerdo preserva y fortalece los beneficios de estos lazos comerciales y lleva nuestra relación comercial al siglo XXI&rdquo;, aseguró. P.C. T-MEC, acuerdo comercial Industria entregará propuestas a SE para nueva relación comercial con Reino Unido Lilia González Los industriales mexicanos tienen hasta este viernes para entregar a la Secretaría de Economía (SE) sus propuestas e inquietudes en materia de comercio para integrar la nueva relación bilateral entre México y el Reino Unido, una vez que se formalice la salida de los británicos de la Unión Europea, mejor conocida como el Brexit. Al reunirse integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la

Transformación (Canacintra) con autoridades de la dependencia que encabeza Graciela Márquez, se les notificó sobre la nueva relación bilateral con el Reino Unido, en donde se trabaja para rescatar ventajas que había en el Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM). P.C. TLCUEM, acuerdo comercial, sector industrial, comercio, economía mundial SE mantendrá decreto para regular importación de vehículos usados Lilia González La Secretaría de Economía mantendrá el decreto que regula la importación definitiva de vehículos usados hasta el término de este año, lo que representa un respiro para la industria automotriz al enfrentar un panorama complicado en cuanto ventas internas durante el 2019. P.C. Secretaría de Economía, importaciones, vehículos usados Trabajadores demandan a General Motors por el cierre de tres plantas en EU AP La Unión de Trabajadores Automotrices de Estados Unidos (UAW, por sus siglas en inglés) demandó a General Motors (GM) para impedir que cierre tres plantas en Michigan, Ohio y Maryland, al argumentar que el contrato vigente le prohíbe a la compañía cerrar o inactivar las plantas, según la demanda presentada este martes 26 de febrero. En noviembre, GM anunció sus planes para suspender la producción en las plantas en Lordstown, Ohio; White Marsh, Maryland; Warren, Michigan; y Hamtramck, Michigan. Esta semana, la compañía dijo que la producción en la planta en Hamtramck, junto a Detroit, continuará hasta enero, después de que expire el contrato con la UAW. Esa planta no fue incluida en la demanda. P.C. General Motors, industria automotriz, Estados Unidos, empleo, sindicatos Reservas internacionales registran alza semanal de 193 millones de dólares Notimex Al 22 de febrero de este año, el saldo de las reservas internacionales de México ascendió a 175 mil 694 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 193 millones de dólares informó el Banco de México. En su reporte semanal, el instituto central apuntó que esta variación en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales UNAM revisará la reforma hacendaria Héctor Molina La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) firmó un convenio de colaboración para asesorar a los diputados en la propuesta de reforma hacendaria que se prevé se presentará en el presente periodo ordinario de sesiones de la Cámara baja. En este sentido, Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado presidente de la Comisión de Presupuesto, comisión con la trabajará la máxima casa de estudios del país en dicho convenio, junto con la Comisión de Hacienda, lo calificó como una excelente oportunidad. &ldquo;Nos cae de perlas (&hellip;) seguimos teniendo un grave problema: la precariedad fiscal y financiera del Estado mexicano y el raquitismo presupuestal de los estados y de los municipios&rdquo;. P.C. UNAM, reforma hacendaria La competencia ha mitigado el alza en las tasas de interés: ABM Edgar Juárez De diciembre del 2015 a febrero del 2019 la tasa de interés de referencia del Banco de México ha pasado de 3.00 a 8.25% (un aumento de 5.25 puntos porcentuales en el periodo. Sin embargo, con base en cifras de la Asociación de Bancos de México (ABM), en este lapso la tasa promedio de interés de la cartera total se ha incrementado apenas en 1.6 puntos porcentuales, al pasar de 11.5 a 13.1 por ciento. P.C. Banco de México, sistema financiero, sector bancario, tasas de interés M2Crowd, la primera plataforma en pedir autorización bajo la Ley Fintech Fernando Gutiérrez Tuvieron que pasar más de cinco meses, luego de la publicación de las disposiciones secundarias de la ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera, o Ley Fintech, para que una plataforma pidiera formalmente su autorización a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para operar bajo este marco normativo. Se trata de la plataforma M2Crowd, la cual está enfocada al fondeo colectivo (crowdfunding) inmobiliario, quien en estos días solicitó a la CNBV su autorización para operar como Institución de Tecnología Financiera (ITF). &ldquo;Somos la primera fintech en meter formalmente la solicitud para operar como ITF&rdquo;, declaró Simón Dalgleish, director de operaciones de M2Crowd, a este medio, que posteriormente confirmó dicha información con fuentes cercanas al proceso de autorización de este tipo de plataformas. P.C. sistema financiero, Ley Fintech, ITF, tecnología financiera Industria en frontera, con espacios laborales para migrantes Gabriela Martínez Tijuana, BC. Nuevamente la industria en Tijuana ofrecerá empleo a migrantes con permiso de trabajo, en la frontera. Justo el sector que ha tenido problemas desde hace años para mantener 100% en su plantilla laboral, encontró en la población migrante una oportunidad para resolver el problema. La Asociación de Recursos Humanos de la Industria Tijuana (Arhitac) tiene una proyección de 14,000 vacantes en la ciudad para el primer trimestre del 2019, debido al problema de rotación laboral y deserción. P.C. migración, empleo, sector industrial, Tijuana La Jornada Resienten ventas minoristas la mayor caída en seis años: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. Las ventas del comercio al menudeo registraron en diciembre pasado &ndash;primer mes de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador&ndash; la mayor caída mensual en seis años, con variaciones negativas en 17 de los 32 estados del país, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La caída fue de 3.2 por ciento respecto de noviembre y de 1.2 por ciento en comparación con diciembre de 2017, de acuerdo con el organismo, cuya medición fue interpretada por analistas como evidencia de la desaceleración económica. P.C. INEGI, comercio minorista, ventas Peso pierde; mercado, atento a conflictos geopolíticos Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este miércoles en una sesión en la que el mercado mostraba cautela ante un incremento de la aversión al riesgo por motivos geopolíticos. La moneda local cotizaba a 19.1880 por dólar, con una baja de 0.11 por ciento o 0.20 centavos, frente a las 19.1660 unidades del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Afores reportan pérdidas por 9 mil 55 millones de pesos Israel Rodríguez Ciudad de México. Al cierre del año pasado, las diez Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), registraron minusvalías acumuladas que ascendieron a 9 mil 55 millones de pesos, monto equivalente al 0.27 por ciento de los recursos administrados, lo que redundó en un rendimiento real anual de gestión negativo de (-) 3.9 por ciento, informó la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar). En contraste, en 2018, el ahorro voluntario total depositado en las Afore alcanzó una cifra récord al sumar 68 mil 569.9 millones de pesos, un crecimiento de 13.6 por ciento en términos reales respecto al cierre de 2017. P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social IP busca crear nuevo organismo para promoción turística Alejandro Alegría Ciudad de México. El sector privado del país buscará conformar un nuevo organismo para sustituir al desaparecido Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), aseguró José Manuel López Campos, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). En conferencia de prensa, el líder empresarial indicó que el nuevo organismo se encargará de promover al país

e implementará estrategias para aumentar la afluencia de los paseantes nacionales y utilizará recursos privados. P.C. sector empresarial, turismo Mezcla mexicana sube 0.26 dólares, se vende en 57.31 el barril Notimex Ciudad de México. En la jornada de este martes el petróleo mexicano de exportación avanzó 26 centavos de dólar con relación a la cotización pasada, para ofertarse en 57.31 dólares el barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En su informe de cotizaciones diarias, Banco Base señaló que los precios de las principales mezclas de petróleo finalizaron la sesión con correcciones al alza, debido a la expectativa de que Rusia está cumpliendo con su parte del acuerdo en materia de reducción petrolera. P.C. sector energético, mezcla mexicana, petróleo, precios Estrategia de Turismo sólo es parcial, acusa el Consejo Turístico Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Estrategia Nacional de Turismo presentada el domingo pasado por la Secretaría de Turismo (Sectur) resulta una propuesta parcial que atiende temas sociales y de producto, pero deja fuera a la parte comercial en un momento clave en el que el sector está sufriendo afectaciones graves, aseguró Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). &ldquo;Es una propuesta parcial que atiende algunos temas, principalmente de producto y algunos sociales, pero está dejando fuera la parte comercial, la promoción; debemos partir de la realidad y la realidad es lo que ya está sucediendo en el mercado a raíz de una serie de problemas que se han ido presentando y que no se están atendiendo de una manera eficiente, señaló el directivo. P.C. turismo El País Pemex, en su laberinto SONIA CORONA IGNACIO FARIZA Al terminar la reunión solo se respiraba decepción. Los nuevos directivos de Pemex acababan de visitar en Nueva York a los principales bancos y fondos de inversión con intereses en la petrolera. La plana mayor de Wall Street escuchaba ávida los planes de los designados por Andrés Manuel López Obrador para llevar las manijas de la empresa pública, otrora joya de la corona mexicana y hoy agobiada por las deudas y una producción declinante. Pero algo no había salido bien: los financieros, según cuentan quienes siguieron de cerca la cita, quedaron &ldquo;muy poco tranquilos&rdquo; con lo escuchado. No vieron claridad en la estrategia para sacar del hoyo a Petróleos Mexicanos, la petrolera más endeudada del mundo &mdash;107.000 millones de dólares, con un calendario de repago retador&mdash; y asediada por las amenazas de degradación por parte de las agencias calificadoras. P.C. PEMEX, sector energético, inversión, finanzas públicas La frágil economía de la frontera entre Brasil y Venezuela sufre el embate del cierre NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR La ciudad brasileña de Pacaraima, con sus 10.000 vecinos, no tiene gasolineras. La más cercana queda, desde el jueves, a 220 kilómetros adentrándose en territorio de Brasil. Hasta entonces todos aquí se abastecían al otro lado de la frontera, en Venezuela, a lo que llaman &ldquo;precio internacional&rdquo;; a 1,5 reales el litro (35 céntimos de euro). Es más cara que la subvencionada en territorio venezolano, pero baratísima en comparación con los cuatro reales que cuesta en Brasil. El cierre de la frontera decretado por el líder chavista, Nicolás Maduro, para impedir la entrada de ayuda humanitaria ha eliminado de repente el tráfico en Pacaraima. Nadie mueve el coche. Pero, sobre todo, ha supuesto un duro golpe para los locales porque ha cortado en seco el comercio bilateral que sustenta a esta ciudad y su gemela venezolana. Familias que viven al día en este rincón pobre de la Amazonia. P.C. Brasil, Venezuela, crisis La pensión media ya supera los 1.000 euros en estas 12 provincias MANUEL V. GÓMEZ ELENA G. SEVILLANO La pensión media en España creció un 5,7% en febrero. Llegó a 985,16 euros mensuales, según los datos del Ministerio de Trabajo. Pero esta media esconde, evidentemente, muchas disparidades. Una de ellas es la territorial. Ya hay 12 provincias en las que esa pensión media supera los 1.000 euros mensuales: Álava, Guipúzcoa, Bizkaia, Asturias, Madrid, Navarra, Valladolid, Zaragoza, Barcelona, Burgos, Cantabria y Guadalajara. Tres, en cambio, no llega ni a 800 euros: Ourense, Lugo y Almería. El sistema de pensiones en España es contributivo, esto quiere decir que la prestación que se percibe está relacionada con lo cotizado previamente. De ahí que sean las comunidades con sueldos más altos y menos desempleo las que tengan pensiones más altas. No obstante, también hay otros elementos de corrección que influyen. Por ejemplo, también se notan los efectos de reconversiones industriales y prejubilaciones generosas que tiran al alza de la pensión. P.C. España, pensiones, seguridad social